La participation politique des Jeunes



Nous entendons souvent dire que la jeunesse est l'avenir de demain. Mais qu'advient-il lorsque ces dits jeunes ne se sentent pas interpelés par la politique comme on la connait? Dans ce présent article, nous établirons tout d'abord qui est considéré comme la jeunesse, les raisons qui les poussent à se désintéresser de la politique et finalement, de quelle façon ce nouvel électorat s'implique à d'autres niveaux.

Les Jeunes

La catégorie d'adultes âgés de 18 et 34 ans est considérée comme les « jeunes électeurs » et représentait 23 % de la population canadienne en 2020. Lors de la dernière élection générale québécoise de 2018, le taux de participation se chiffrait aux alentours de 66 %. Lors de cette même élection, le cumulatif de participation de la génération X, Y et Z était sensiblement le même que celle des babyboumeurs.

Les raisons qui poussent à se désintéresser de la politique

Considérant le déclin de la participation des jeunes lors des élections, ceux-ci ne se sentent pas représentés à l'Assemblée nationale et leur désintérêt s'agrandit. Sachant qu'un faible pourcentage de la population soutient la structure politique, il serait intéressant de voir davantage de jeunes, de femmes et de diversité se lancer en politique. Les intérêts des jeunes seraient donc mis de l'avant, ce qui pourrait accroître la participation politique électorale de cette catégorie de citoyens.

L'implication des Jeunes dans la vie politique

Il est intéressant de constater que malgré leur faible taux de participation aux élections, les jeunes participent activement à la vie politique de façon non électorale. Ceux-ci s'impliquent davantage dans le bénévolat, les pétitions, l'activisme, etc. Ils ne sont pas apathiques, contrairement à ce que nous pourrions penser, ils sont souvent même plus actifs que les gens plus âgés. Il faut simplement ouvrir nos horizons et commencer à penser que la vie politique c'est beaucoup plus qu'un vote tous les 4 ans.

Andrée-Anne Dupont

Enseignante au CSSHBO Représentante du SPEHR au Réseau des Jeunes CSQ